
20102010年年1111月月1616日日星期二星期二
编辑编辑 张华玮张华玮 美编美编 童珂童珂 组版组版 胡燕舞胡燕舞 校对校对 夏群夏群A02 ··

皖
军
皖
军

国家/地区 金牌 银牌 铜牌
中国

韩国

日本

中国台北

53

18

13

2

20

13

25

3

19

17

23

9

截至截至1515日日2121：：3030

星报广州专电

（特派记者 江锐） 昨

日，在广东奥林匹克中心射击馆

刮起了“安徽旋风”，安徽选手苏丽

不但与队友一起夺得女子移动靶标准

速团体金牌，同时她还获得个人赛银牌。

这不仅是安徽在本届亚运会上的第二枚金

牌，同时也是合肥市20年来的首枚亚运会

金牌。

在昨日的女子10米移动靶比赛中，中

国队派出了世锦赛上包揽前三名的“三朵

金花”出战。由于该项目是非奥项目，根据

赛程，团体和个人比赛同时进行，李雪艳在

今年的射击世锦赛上获得该项目的冠军，

第一阶段慢射比赛中中，，李雪艳第一个出场李雪艳第一个出场，，

并打出了并打出了194194环的好成绩环的好成绩。。而苏丽排在第而苏丽排在第

二组第二组第88个出场个出场，，在前四次试射中在前四次试射中，，她打出她打出

了了44个个1010环环。。正式比赛开始后正式比赛开始后，，苏丽出乎苏丽出乎

意料地一连打出意料地一连打出44个个99环，经过短暂调整

后，苏丽慢慢进入状态，后16轮打出了12

个10环和4个9环。慢射比赛结束，苏丽与

另一名中国选手杨曾，皆以2环之差紧随

李雪艳后，排名第二。

在第二阶段速射比赛中，率先出场的

李雪艳继续良好发挥，打出194环的好成

绩。苏丽在开局发挥不错的情况下，从

第6发打出9环开始，接下来竟然仅打出

8环和7环。前10环她的成绩是91环，但

她及时调整，在第二组中打出97环的好

成绩。杨曾成

绩出现下滑，92

环和 94 环的成

绩不能令人满

意。尽管如此，中

国队的领先优势

无人撼动，根据团

体总成绩，中国队以

1146 环领先第二名

62 环的绝对优势夺

得金牌。在个人赛上，

李雪艳以388环的成绩获

得冠军，苏丽以380环的成绩

获得亚军。

在比赛开始前，记者就向苏丽“预定”

了采访的要求。当苏丽打完最后一枪，还

来不及脱下比赛外套时，就被记者堵住

了。另一旁她的两个队友李雪艳、杨曾则

被冷落一边。

关键词：表现

记者：今天表现怎么样？

苏丽：应该说状态还是很正常。

记者：昨天韩国队包揽了四枚金牌，教

练有没有提前叮嘱你们什么？

苏丽：其实也没什么。教练在前一天

就是提醒了一下，有一定的心理准备。由

于实力原因，我们绝对有信心。

关键词：回家

记者：平常回老家多不多？

苏丽：已经有好多年没在家呆很长的时

间了，基本就是探亲才回去。为了事业嘛。

记者：最近一次回家是什么时候？

苏丽：就是8月份，世锦赛结束后，回

家呆了十几天。合肥的变化真大，回去都

不认识路了。

关键词：教练

记者：你是怎么走上射击这条路的，启

蒙教练是哪个？

苏丽：这要感谢合肥市六十一中的

体育老师罗振宁。1998年，为了开办特色

教学，罗老师向学校打申请要求开办射击

训练班。当时罗老师物色了三个学生，我

就是其中一位。第一次打靶，他发现我打

得比较集中，不散，就有意识地对我进行

锻炼。

记者：后来呢，什么时候开始崭露头角

的？

苏丽：1999年，我还在上初二时进入了

合肥体育运动学校。在体校的 3 年时间

里，王保祥成了我的射击教练。后来才有

机会参加省运会，然后参加全国比赛。

关键词：转行

记者：刚才李小江指导（国家女子移动

靶队主教练）也说，由于移动靶不是奥运会

项目，对于发展很受影响。

苏丽：其实，我一度想改项目，但经过

艰难的抉择，还是留在自己擅长的项目上。

记者：以后呢，还会这样坚持吗？

苏丽：这个不好说，回去听领导安排吧。

关键词：爱情

记者：听说王保祥老师最为担心的是

你的个人问题，去年帮你物色了个男友。

苏丽：你们记者怎么连这个也问？私

人问题可以不说吧。

记者：你现在是公众人物了，也许读者

很关心这个。

苏丽：男朋友是有了，安徽省内的。其

他的无可奉告。
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女子10米移动靶团体亚军被越南队

以1084环夺得，由于越南在亚运会夺牌

点很少，昨日该国代表队的高层基本上

都去了射击赛场。而一直在赛场指挥比

赛的教练却是一名中国人，他就是越南

队移动靶教练员刘冰，呵呵，刘冰的老家

就在安徽。星报广州专电 特派记者 江锐

怎么连我有没有男朋友都要问
本报记者专访亚运会冠军苏丽

安徽教练相助越南夺银

花絮

虽然中国队以绝对优势夺得团体冠

军，在个人赛上也包揽了前三，但国家女

子移动靶队的主教练李小江怎么也高兴

不起来，由于移动靶项目自2004年后被奥

运会裁掉，在奥运战略影响下，冷门的非

奥运项目将会受到很大影响。

射击队：发展之路举步维艰

今年的世锦赛上，中国队同样是夺得

团体冠军，包揽个人赛前三。李小江认为，

这很正常，移动靶本来就是我国优势项

目。不过，谈到移动靶的发展前景，李小江

无奈地说，由于现在不是奥运会项目，在奥

运战略影响下，不少基层都已经暂停了这

个项目的建队。国内奥运项目与非奥运项

目在各方面待遇差别很大。射击本来就是

一个冷门项目，如果没有政策支持，未来能

不能持续发展，还很难说。目前国内像苏

丽这种水平的运动员只有20到30个，他们

很多都面临改行和分流。

省中心：也不是说改行就改

一直在现场观战的安徽省射击水上

中心主任孙焱，同样对这个问题出言谨

慎。至于苏丽以后是否要改行，孙主任只

是说现在还没考虑。不过他又强调，由于

移动靶是相对较动的项目，与其他射击项

目静止相比，差别很大。苏丽练习这个项

目已经十几年了，不是说改就能改的事。
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一边是包金揽银
一边是暂停建队

大“热”移动靶国内遇“冷”


